



Commission consultative d'intégration de la commune de Kopstal

Activités 2015 et perspectives 2016

1. Réunions de la commission consultative d'intégration année 2015:

- 27 janvier 2015
- 11 mars 2015
- 11 mai 2015
- 2 juillet 2015
- 28 septembre 2015
- 1er décembre 2015

2. Activités 2015:

Janvier 2015 - Avril 2015:

Travail d'enquête auprès de la population de Kopstal et réflexions au sujet de la question numéro 2 du référendum de juin 2015.

Un des objectifs est de pouvoir participer à la rédaction et à l'élaboration d'un numéro spécial "référendum" du journal communal "Kontakt" en tant que CCCI.

24 février 2015:

Rencontre entre une délégation de la commission d'intégration et le collège échevinal de la commune de Kopstal.

Divers points sont abordés tels que :

- Un projet de soirée d'information sur le fonctionnement d'une commune.
- Un travail d'interviews auprès de certains habitants de la commune et de réflexion de la commission au sujet du référendum de juin 2015.
- Un projet de rencontre avec le bureau de la population de la commune de Kopstal.

12 mars 2015:

Troisième édition des soirées cuisine du monde.

Rappel du projet:

L'idée consiste à faire connaître à la population de Kopstal les différentes nationalités représentées sur la commune à travers les spécialités culinaires mais aussi à travers la culture (musique, photos, objets artisanaux...) ..

La cuisine et la culture du Portugal étaient à l'honneur pour cette nouvelle soirée d'atelier cuisine du monde.

Comme lors des précédentes éditions, la soirée a pu avoir lieu dans la maison régionale des Jeunes, cette soirée a remporté un vif succès en permettant des rencontres autour de la culture et de la cuisine du Portugal.

Cet atelier était organisé par certains des membres de la commission originaire du Portugal.

31 mars 2015:

Deuxième rencontre d'une délégation de la commission d'intégration avec les membres du collège échevinal en vue de la préparation du numéro spécial du Kontakt consacré au référendum du mois de juin 2015 et à la préparation de la soirée co-organisée avec la commission vie sociale et égalité des chances sur le fonctionnement d'une commune prévue en mai 2015.

Avril 2015:

Parution d'un numéro spécial du journal communal "Kontakt".

Dans ce numéro, quelques pages ont été réservées afin de permettre à la commission d'intégration de faire part de son travail d'enquête et d'entretiens auprès de certains habitants de la population ayant accepté de réfléchir sur une des questions du référendum du mois de juin 2015.

La commission en a profité pour y glisser une bibliographie adaptée avec des références documentaires traitant du sujet du droit de vote des étrangers. Dans les pages réservées à la CCCI figuraient également quelques données statistiques sur la population de la commune de Kopstal.

Enfin, des références d'enquêtes statistiques ainsi que des résultats d'enquêtes ont été placés sur le site de la commune de Kopstal à la demande des membres de la commission afin de donner encore plus d'informations aux habitants.

20 avril 2015:

Rencontre entre commissions communales.

Rencontre et réunion avec la commission vie sociale et égalité des chances afin de finaliser l'organisation de la soirée d'information sur le fonctionnement d'une commune au Luxembourg.

Cette rencontre a permis de bâtir un projet commun entre les deux commissions consultatives communales.

23 avril 2015:

Présentation enquête CEFIS.

Participation de certains membres de la commission d'intégration à la présentation des résultats d'une enquête réalisée par le CEFIS.

Cette enquête se situait dans le cadre des travaux de recherche-action du CEFIS (Recherche "MIGRA-LUX 2014") sur la participation sociale et politique et avait pour objet de présenter le travail de recherche effectué par le CEFIS sur la participation politique des étrangers au Luxembourg.

7 mai 2015:

Plan communal en faveur des personnes âgées.

Participation de la commission d'intégration de la commune de Kopstal à la présentation du plan communal en faveur des personnes âgées ("Seniorenfreundliche Gemeinden") organisée par le CSPA (Conseil Supérieur des Personnes Agées) à Steinsel.

La CCCI était présente à cette réunion d'information avec un représentant de la commission 3ième âge de la commune de Kopstal.

11 mai 2015:

Rencontre étudiant-CCCI.

Rencontre entre certains membres de la commission d'intégration de Kopstal et un étudiant luxembourgeois en anthropologie sociale et culturelle de l'université de Vienne en Autriche.

Ce jeune étudiant après une première prise de contact lors du salon sur les migrations et les cultures du mois de mars 2015, a souhaité rencontrer les membres de la commission dans le cadre de son travail de recherche et d'enquête sur "l'élargissement du droit de vote pour les résidents non-citoyen au Luxembourg".

Cette rencontre entrait dans le cadre des réflexions de la commission sur ce sujet et sur le travail de la commission concernant le référendum du 7 juin 2015 en particulier sur le droit de vote des non-Luxembourgeois dans le pays (cf. plus haut).

21 mai 2015:

Présentation enquête CEFIS.

Participation et représentation de la commission d'intégration de la commune de Kopstal à la présentation du travail de recherche effectué par le CEFIS dans le cadre du programme "MIGRA-LUX 2014-2015".

Sujet présenté: le vieillissement des migrants au Luxembourg.

Les résultats de l'enquête ont été présentés et ont fait l'objet de discussions et questions sur des sujets tels que: raisons de l'émigration, lien entre les migrants et le Luxembourg, choix de retour au pays d'origine ou pas, une fois l'âge de la retraite atteint...

21 mai 2015:

Soirée d'information sur le fonctionnement d'une commune.

La commission d'intégration et la commission vie sociale et égalité des chances de la commune de Kopstal ont invité la population à en savoir plus sur la commune de Kopstal et son fonctionnement pratique.

Un des buts était de répondre aux questions suivantes:

- Qu'est-ce que ma commune fait ou peut faire pour moi?
- Quelle peut-être mon implication au sein de ma commune?

Cette soirée a été organisée avec le soutien et la présence du collège échevinal et la présence de représentants du conseil communal.

Il a été décidé de refaire cette manifestation peu de temps avant les élections communales de 2017 afin de sensibiliser et d'informer les habitants non-Luxembourgeois à s'inscrire sur les listes électorales communales et ainsi pouvoir participer à la vie de leur commune.

Cette manifestation a été également l'occasion de faire travailler deux commissions communales ensemble.

18 juin 2015:

Rencontre avec le bureau de la population de la commune de Kopstal.

L'objectif recherché a été de s'informer sur les questions posées par les nouveaux entrants mais aussi de mettre en évidence certaines actions que pourrait mettre en place la CCCI dans l'accueil des nouveaux habitants en particulier d'origine non-luxembourgeoise.

25 juin 2014:

Réunion entre trois commissions communales.

Une partie représentative des trois commissions communales: CCCI, commission 3ième âge et commission vie sociale-égalité des chances s'est réunie afin d'identifier des préoccupations partagées.

Au delà de ce simple constat, la mise en place de projets communs a été abordée.

Chaque commission devant par la suite en faire part pour avis à chacun de ses membres.

Un projet a été retenu en septembre 2015 dont la faisabilité sera étudiée lors de l'année 2016.

28 septembre 2015:

Rencontre avec une association locale: Itinerantes asbl.

Les membres de la commission ont pu rencontrer une nouvelle association dont le siège se situe dans la commune. Cette association (Itinerantes asbl) représente à travers ses activités la culture Sud-Américaine en défendant les arts et la création dans toutes ses formes d'expressions possibles et en encourageant le développement des échanges multi culturels grâce à la diversité de population qu'offre le Luxembourg.

Cette rencontre a été l'occasion pour les membres de la CCCI de faire connaissance avec les actions de cette association et de mesurer la possibilité de projets partagés.

Les membres de la CCCI en ont profité pour ouvrir des contacts à cette association sur le territoire communal afin de lui permettre de monter des projets avec des acteurs associatifs communaux comme l'association des parents d'élèves de la commune et la Maison Régionale des Jeunes de Bridel.

Des pistes de projets communs ont été lancées en particulier autour d'une manifestation que souhaite organiser la CCCI concernant les "Brideler Bicherbeem" au cours de l'année 2016.

Octobre 2015:

Article anniversaire des “ Brideler Bicherbeem”.

La CCCI a tenu à communiquer sur les Brideler Bicherbeem et leur existence depuis un an entre la rue Gerden et la rue de l'école à Bridel.

Le lieu où les trois arbres à livres (bibliothèques partagées) sont placés a été aménagé de manière conviviale permettant ainsi à la population de prendre à volonté des livres, de les lire sur place grâce à l'installation d'un banc ou de les emporter à domicile pour les lire.

Les trois arbres à livre abritent rappelons-le (cf.rapport activité CCCI Kopstal 2014) des volumes dans différentes langues et pour différents âges.

Un article mettant l'accent sur le premier anniversaire des “Brideler Bicherbeem” est paru dans le numéro d'automne du journal communal “Kontakt”.

19 novembre 2015:

Quatrième édition des soirées cuisine du monde:

La cuisine africaine était à l'honneur.

Suite à une rencontre et réunion préparatoire avec une association locale, une quatrième édition des ateliers cuisine du monde a été organisée.

Il s'agit de l'association ACA asbl (Action Culturelle Africaine) dont le siège se trouve sur le territoire communal.

Les pays du Congo et de la Côte d'Ivoire étaient représentés à travers leur cuisine et leur culture grâce au travail de cette association en partenariat avec la CCCI.

Tout au long de l'année, la commission met à disposition de la population les informations de cours de langues qu'elle reçoit, soit sur le site de la commune, soit en laissant de la documentation au Biergercenter de la commune de Kopstal.

La commission a demandé au bureau de la population de garder et de transmettre lors de l'arrivée de nouveaux habitants dans la commune, des documents tels que le livret d'accueil (élaboré en 2012 par la CCCI), de la documentation sur le système scolaire luxembourgeois dans diverses langues commandées par la CCCI auprès du CASNA et lors de la rentrée en septembre, une information sur le cours de langue luxembourgeoise organisé par la commune.

Tout au long de l'année, les membres de la commission ont animé par le remplacement des livres et la surveillance des lieux, les “Brideler Bicherbeem”.

Le premier hiver a montré quelques faiblesses et donc des endommagements de certains livres par un manque d'isolation devant l'humidité constante.

Des rencontres et des réunions ont été organisées avec le CIGL Kopstal-Bridel afin de trouver le moyen de remédier à ces problèmes d'humidité.

Une première solution a été mise en place, il faudra, à l'usage, vérifier si cela pourra suffire à résoudre ce souci d'humidité.

La CCCI, une fois les lieux améliorés, en a profité pour faire, grâce à un de ses membres, des photos de la place. Des affiches ont été conçues et une petite campagne d'affichage a été menée avant l'été 2015 dans la commune grâce à ces photos.

3. Perspectives 2016:

Certains projets sont en cours de discussions et d'études par la commission pour l'année 2016.

- Parmi ces projets citons, la poursuite des soirées atelier cuisine du monde.

- L'organisation d'une fête des "Brideler Bicherbeem".

Cette fête pourrait avoir lieu le lendemain de la journée mondiale du livre à savoir le 24 avril 2016.

Le but de la manifestation est d'animer le lieu où sont placés les arbres à livres et de rassembler les gens autour des "Brideler Bicherbeem" en proposant des boissons et des gâteaux.

L'idée est également d'y associer la commission de la culture de la commune ainsi que l'association Itinerantes asbl prête à organiser pour cette journée de fête des animations musicales avec la CCCI.

- Etudier la mise en place d'une bibliothèque partagée à Kopstal.

Actuellement, le concept de bibliothèque partagée concerne surtout les habitants de Bridel, les membres de la CCCI souhaitent étudier la mise en place d'un projet similaire sur Kopstal.

Le projet prendrait une autre forme puisqu'il a été envisagé de demander à la Post Luxembourg de fournir une cabine téléphonique afin de la transformer en espace à livres.

- Projet cité jardinière.

Un autre projet a été lancé suite aux diverses rencontres avec la commission 3ième âge et la commission vie sociale – égalité des chances, celui des cités jardinières.

De tels jardins collectifs existent déjà dans le pays et l'idée de convivialité qui en ressort a séduit les membres de la CCCI.

Les membres de la CCCI souhaitent participer à l'étude d'un tel projet. Pour cela un groupe de travail s'est constitué au sein de la commission afin de participer au travail de réflexion et de faisabilité du projet conduit par les 3 commissions. Ce projet est actuellement à l'étude, il serait mené avec le soutien d'un représentant du conseil communal.